



La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen.

## España recibirá 21.300 millones del fondo de la UE para pagar los ERTE

Expansión. Madrid

La Comisión Europea dio ayer luz verde para que España reciba un préstamo de 21.300 millones de euros en el marco del fondo de la UE contra el desempleo, conocido como SURE por sus siglas en inglés, para hacer frente al pago de los ERTE y otras medidas excepcionales puestas en marcha para paliar el impacto de la pandemia de coronavirus está teniendo en el mercado laboral. España, que junto con Grecia es el país de la UE más golpeado por el desempleo, será el segundo Estado miembro que más se beneficie de dicho instrumento de ayuda, solo por detrás de Italia, que recibirá 27.400 millones, según la propuesta difundida ayer por Bruselas, que ahora deberá ser debatida y adoptada por parte del Consejo Europeo.

El Gobierno español confía en que la primera parte de las ayudas llegue ya este otoño, en un contexto en el que Ejecutivo, patronal y sindicatos se reunirán el próximo 4 de septiembre en Palma de Mallorca para analizar la posible prórroga de los ERTE hasta final de año (la prórroga actual expira el día 30 del mes que viene) y en el que algunas empresas empiezan a solicitar ya los ERTE por rebrote, que contemplan más bonificaciones que los expedientes de fuerza mayor.

El anuncio de Bruselas llega tras el proceso de consultas de la Comisión con los Estados miembros que han requerido la ayuda y tras evaluar

### Sólo Italia obtendrá una cuantía superior a España de los 17 países europeos que han pedido la ayuda

sus peticiones. En el caso de España, fue el primer país que la solicitó y situó su petición en torno a 20.000 millones, una cantidad ligeramente inferior a la que ahora plantea la propia Comisión Europea.

La decisión de Francia finalmente de no recurrir a este fondo para financiar su cobertura de desempleo ha permitido que todos los países recibieran la cuantía reclamada y aún así quede sin usar como remanente casi un 20% del fondo. La idea ahora es que quince países de la UE dispongan de 81.400 millones de euros de este instrumento.

### Préstamos

Una vez que el Consejo Europeo haya aprobado estas propuestas, la ayuda financiera se concederá en forma de préstamos en condiciones favorables de la UE a los Estados miembros. Estos préstamos ayudarán a los gobiernos a abordar los aumentos repentinos del gasto público para preservar el empleo. En concreto, servirán para cubrir los costes directamente relacionados con la financiación de los planes nacionales de trabajo a jornada reducida y otras medidas similares que hayan puesto en marcha como respuesta a la pandemia de coronavirus, en particular

para los autónomos, tal como transmitió ayer la propia Comisión. Según su presidenta, Ursula von der Leyen, esta propuesta marca un importante paso para salvar los empleos y el sustento vital. “Solo cuatro meses después de que propusiera su creación, la Comisión plantea conceder 81.400 millones bajo el instrumento SURE para ayudar a proteger los trabajos y a los trabajadores afectados por la pandemia”, comentó Von der Leyen. Para la jefa del Ejecutivo comunitario el fondo europeo de desempleo es un “símbolo de solidaridad” ante una crisis sin precedentes y la muestra de que Europa está “comprometida” con proteger a sus ciudadanos.

El SURE cuenta, en términos globales, con 100.000 millones de euros y fue concebido por Bruselas en medio de la pandemia para “apoyar los regímenes nacionales de reducción del tiempo de trabajo o medidas similares”.

Junto al fondo europeo para ayudar a financiar las coberturas del desempleo, la UE llegó el pasado julio a un histórico acuerdo para endeudarse en 750.000 millones de euros a fin de para financiar estímulos económicos por 390.000 millones de euros mediante subvenciones y los restantes 360.000 millones en créditos. De ellos, España recibirá 140.000 millones, de los cuales 72.700 millones serán ayudas a fondo perdido.

Editorial / Página 2

# Trump planea llevar a EEUU la vacuna de Oxford en octubre

**CONVENCIÓN REPUBLICANA/** La vacuna del Covid-19 podría lograr una autorización de emergencia antes de los comicios.

A. Ormaetxea. Madrid

Donald Trump estudia la posibilidad de acelerar al máximo el proceso para autorizar el uso en Estados Unidos de la vacuna contra el Covid-19 que están desarrollando de manera conjunta la universidad de Oxford y AstraZeneca. Según una información que publica *Financial Times*, el plan de Trump consiste en otorgar a la vacuna una “autorización de emergencia” en octubre, pocas semanas antes de las elecciones presidenciales que se celebrarán en noviembre.

Con esta decisión estratégica el presidente estadounidense y candidato republicano podría impulsar su carrera hacia la reelección y darle la vuelta a las encuestas, que siguen otorgando la victoria a su oponente, el demócrata Joe Biden. El coronavirus ha causado ya más de 170.000 muertos en Estados Unidos y la gestión de la pandemia que ha llevado a cabo la Casa Blanca, con Trump a la cabeza, ha sido fuertemente criticada por parte de los demócratas.

A pesar de todo, ni el coronavirus ni el derrumbe económico causado por la pandemia formarán parte de la agenda de la convención republicana que arrancó ayer en Charlotte (Carolina del Norte). Esta celebración política, con la que los republicanos dan el pistoletazo de salida a la campaña electoral (la convención demócrata se celebró la semana pasada) tendrá un único protagonista, Donald Trump y un mensaje en tono positivo que girará en torno al patriotismo, tal y como lo concibe el candidato.

### Discurso diario

Rompiendo la regla no escrita que aplaza a la última jornada de la convención el discurso estelar del candidato, el presidente ha decidido que hablará a sus seguidores todos los días y que lo hará en directo, para distanciarse de los discursos pregrabados que fueron la norma en la convención demócrata.

No obstante, su alocución más esperada es la del jueves



El presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

### La aprobación de la vacuna podría impulsar la campaña de Trump, que sigue por detrás de Biden

por la noche. Ese día Trump aceptará formalmente la nominación del Partido Republicano y lo hará desde los jardines de la Casa Blanca, una decisión que ha provocado el enfado de los demócratas, ya que el presidente utilizará una propiedad federal para un acto de partido. Entre los principales oradores de la convención se encuentran también la esposa de Trump, Melania, y sus cuatro hijos mayores, Ivanka, Donald Jr., Eric y Tiffany. El vicepresidente, Mike Pence, dará su discurso mañana, desde otra instalación del Gobierno federal, el fuerte McHenry en Baltimore (Maryland).

La convención hará especial hincapié en la recuperación del voto latino dando voz a “gente que vivió bajo los pe-

### La convención de los republicanos pondrá el énfasis en recuperar el voto latino

ligros del socialismo”, incluidos algunos que vivieron en Cuba y Venezuela, según indicó una fuente de la convención republicana consultada por *Efe*. Aunque Biden, pertenece al ala moderada del Partido Demócrata Trump y su campaña insisten en que, si llega al poder, Estados Unidos se convertirá en “un país socialista”. “Seremos como Venezuela, pero con esteroides”, alertó Trump durante un mitin el pasado miércoles en Yuma (Arizona). El voto latino será clave en los estados bisagra de Florida y Arizona, y aunque Trump perdió el voto latino por mucha diferencia en 2016, algunos sondeos han dado señales de que los hispanos pueden estar ligeramente más dispuestos a respaldarle que hace cuatro años.